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Ihre Stimme für Reinickendorf-Ost
Liebe Nachbarinnen und Nachbarn, 

seit 2016 bin ich Ihre Abgeordnete für Reinickendorf-Ost. In der neuen Ausgabe meiner Kiezzeitung möchte ich Ihnen 
gern einige der bereits umgesetzten Projekte vorstellen. Mit meinem Büro in der Amendestraße 104 bin ich für viele 
von Ihnen zentrale Anlaufstelle für all Ihre Themen geworden, worüber ich mich sehr freue. Vor Ort zu sein ist mir 
wichtig und macht mir auch sehr sichtbar, wo wir in Reinickendorf-Ost alle gemeinsam noch mehr dafür tun müssen, 
damit wir ein schönes und sicheres Umfeld, saubere Parks und Spielplätze haben und sich alle wohlfühlen können.  

Ein besonderer Schwerpunkt meiner Arbeit ist das Thema „Gute Arbeit im Land Berlin“. Mein Ziel ist die Stärkung der 
Gesundheitsberufe, indem angemessene Arbeitsbedingungen geschaffen und die Menschen besser bezahlt werden. 
Als Land Berlin tragen wir hierfür Verantwortung und müssen dort, wo wir Einfluss haben, Vorbild sein. Außerdem 
müssen pflegende Angehörige gerade in diesen schwierigen Zeiten besser unterstützt werden. 

2020 war kein Jahr wie jedes andere. Die Corona-Pandemie hat uns alle vor große Herausforderungen gestellt. 
Verabredungen, Konzerte und Kinobesuche mussten abgesagt und der persönliche Kontakt auf ein Minimum reduziert 
werden. Dies hat uns in unserem gewohnten täglichen Leben sehr belastet. Eine Gesellschaft lebt vom persönlichen 
Beisammensein, und trotzdem mussten wir alle lernen, andere Wege des Miteinanders zu finden. Nun steht Weih-
nachten vor der Tür und diese Feiertage geben uns hoffentlich die Gelegenheit, Kraft zu schöpfen und mit neuer Zu-
versicht ins neue Jahr zu schauen. Ich bin auch 2021 weiterhin gern für Sie da – melden Sie sich gern bei Problemen 
und Anliegen. 

Ich wünsche Ihnen schöne Weihnachtsfeiertage und ein frohes und gesundes neues Jahr! 

Herzliche Grüße Herzliche GrüßeHerzliche Grüße



Viele Anwohner*innen wünschen sich Verbesserungen 

für Ihren Kiez und haben mich um Unterstützung 

gebeten. Ich freue mich sehr, dass ich einiges erfolgreich 

umsetzen konnte: 

3 Mit dem Aktionsprogramm „Sauberes Berlin“ hat die 
SPD-Fraktion 20 Millionen Euro unter anderem für 
weitere Mülleimer, ausgeweitete Öffnungszeiten der 
Recyclinghöfe und mehr als 100 zusätzliche Stellen 
für die Ordnungsämter bereitgestellt. Außerdem 
konnte ich häufigere Reinigungen im Kiez durch die 
BSR durchsetzen. 

3 Es gibt neue Zebrastreifen, unter anderem für die 
Kolumbus-Grundschule, und rund um die Residenz-
straße wurden mehr Fahrradständer angebracht. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

3 Raser in der „Spielstraße“ Mittelbruchzeile: Hier war 
viel Einsatz für eine Verbesserung nötig, da der Bezirk 
lange keinen Handlungsbedarf sah. Nun gibt es aber 
endlich die gewünschten Bodenschwellen für mehr 
Sicherheit der Anwohner*innen. 

3 Allein für das Friedrich-Engels-Gymnasium sind mehr 
als 10 Millionen Euro für die notwendigen Sanie- 
rungen eingeplant. Im Rahmen der Schulbauoffensive 

erhielten viele weitere Schulen zusätzliche Gelder für 
Anbauten und Reparaturmaßnahmen.  

3 Wir brauchen schnellstmöglich eine neue Grund-

schule für Reinickendorf-Ost – ich mache Druck für 
die Freigabe eines Standorts in der Weißen Stadt. 

Sauberkeit, Verkehrssicherheit und bezahlbares Wohnen – 
meine Arbeit in Reinickendorf-Ost

3 Meine Unterschriftensammlung für eine bessere 

Taktfrequenz des 327er-Bus zeigt erste Erfolge: Der 
Bus wird samstags länger fahren, die Ausweitung 
auf den Sonntag wird endlich ernsthaft geprüft! 

3 Der erneute Standortvorschlag des MUF am Para- 

celsus-Bad ist mir unverständlich, 2019 erfolgte vom 
Bezirk noch eine Absage für diesen Standort. Ich finde 
diesen nicht ideal und erwarte vom Bezirk, wie bereits 
letztes Jahr angekündigt, alternative Standorte zu fin-
den. Ich bin daher bereits im Gespräch auf Bezirks- 
und Landesebene. 

3 Einige Parzellen der Kleingartenkolonie Pankower 

Allee sollen einem Wohnungsneubau der GESOBAU 
weichen. Ich setze mich dafür ein, dass Ausgleichs- 

flächen geschaffen werden.  

3 Die Toilettenanlage am Schäfersee wurde komplett 
saniert, eine barrierefreie Toilette mit Wickelmöglich-
keit in der Nähe vom Vierwaldstätter Weg/ Spielplatz 
kommt 2021/2022. 

Endlich: Ein neuer Zebrastreifen in der Klemkestraße

Kiezspaziergang mit Anwohnerinnen und Anwohnern; 
Bettina König am Letteplatz

Vorlesetag an der Kolumbus-Grundschule



Meine Funktionen im Parlament 
3 Mitglied des SPD-Fraktionsvorstandes  

3 Sprecherin für berufliche Aus- und 
Weiterbildung der SPD-Fraktion  

3 Mitglied im Ausschuss für Arbeit, 

Integration und Soziales  

3 Mitglied im Gesundheitsausschuss 

Mein Einsatz für faire Arbeit 
 

3 Ende des Lohndumpings: 
Ich kämpfe für gleiche Bezahlung für 

gleiche Arbeit beim Land Berlin und für 
die Einführung von Tarifverträgen in allen 
landeseigenen Unternehmen

 
3 Dank meines erfolgreichen Antrags: 

Abschaffung sachgrundloser Befristungen 
im Verantwortungsbereich des Landes 
Berlin, damit Beschäftigte mehr Planungs- 
sicherheit haben 

3 Damit das Geld zum Leben reicht: 
Deutliche Erhöhung des Landesmindest- 

lohns auf 12,50 Euro seit Mai 2020 

3 Bessere Chancen für Berufseinsteiger: 
Mehr Ausbildungsplätze in den Landes- 
unternehmen und im öffentlichen Dienst 
können helfen, die Corona-Ausbildungs- 
platzlücke in der Wirtschaft abzufedern 

Mieten auf einem bezahlbaren Niveau halten 
Ich nehme die Sorgen, dass die Mieten nach der Schlie-

ßung von TXL auch in Reinickendorf-Ost steigen werden, 
sehr ernst. Mir ist es wichtig, dass die Wohnungsfrage 
nicht die Gesellschaft spaltet. Der Mietendeckel, das 
Umwandlungsverbot in Eigentumswohnungen, das Vor-

kaufsrecht durch das Land Berlin sowie die Ausweisung 

von Milieuschutzgebieten sind wichtige Erfolge auf 
diesem Gebiet. Das reicht aber nicht! Wir brauchen auch 
deutlich mehr bezahlbare Wohnungen in Berlin. 
 

Keine ALG 2-Sanktionen für unter 25-Jährige 
Noch ist es so, dass Menschen mit Arbeitslosengeld II 
die gesamten Sozialleistungen (inkl. Miete!) gestrichen 

werden können, wenn sie einen Jobcenter-Termin ver-
passen. Das finde ich unverantwortlich. Das Land Berlin 
setzt sich auch mit meiner Unterstützung auf Bundes-
ebene für eine Abschaffung dieser Sanktionen ein. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Deutliche Erhöhung des Pflegemindestlohns 
Wir müssen endlich die Gesundheitsberufe stärken, 
angemessene Arbeitsbedingungen schaffen und die 

Menschen besser bezahlen. Wir brauchen sie, und sie 
brauchen echte Verbesserungen – nicht nur Klatschen 
und Lippenbekenntnisse. Daher setze ich mich für eine 
deutliche Erhöhung des Pflegemindestlohns ein.  
 
Besondere Unterstützung für Vereine und gemein-
nützige Träger während der Corona-Pandemie 
Die Bekämpfung der Corona-Pandemie ist ein wichtiges 
Thema für die Stadt und beschäftigt das Abgeordneten-
haus sehr intensiv. Mir ist wichtig, dass, obwohl der 
Gesundheitsschutz vorgeht, die Einschränkung unseres 
Lebens in einem ausgewogenen Verhältnis bleibt. 
Ich habe mich zugleich für eine Unterstützung beson-

ders der gemeinnützigen Träger und der vielen Vereine 

in unserer Stadt stark gemacht. Die Soforthilfe- 
Programme des Senats sind eine große Hilfe gerade 
auch in diesem Bereich. 

Meine Arbeit im 
Berliner Abgeordnetenhaus
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Mein Einsatz für 
Pflege und Gesundheit

 
3 Zusätzliche finanzielle Mittel für den 

Ausbau von Drogenkonsumräumen, 
damit der Drogenkonsum von der 
Straße wegkommt

 
3 Mehr Geld für zusätzliche Plätze in den 

Krankenwohnungen für Obdachlose, 
damit wohnungslose Menschen nicht  
aus dem Krankenhaus direkt auf die Straße 
entlassen werden

 
3 Einsatz für eine schnellere und unbüro- 

kratischere Anerkennung ausländischer 

Berufsabschlüsse in der Pflege 

Bettina König vor dem Abgeordnetenhaus und im Ausschuss



Mein Team und ich sind gerne für Sie da!
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Fragen, Probleme, Ideen für unseren Kiez?
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Öffnungszeiten des Bürgerbüros 
Mein Team und ich sind zu folgenden Zeiten für 
Sie in meinem Bürgerbüro erreichbar: 

3 Montag: 14.00 Uhr – 18.00 Uhr 

3 Dienstag und Donnerstag: 
9.00 Uhr – 12.00 und 13.00 – 16.00 Uhr 

3 Freitag: 9.00 Uhr – 13.00 Uhr
 

 

Während der Corona-Pandemie können die Öff-
nungszeiten abweichen. Mehr erfahren Sie auf 
meiner Webseite. Wir bitten um Ihr Verständnis.

Persönliches Gespräch 
Gerne bin ich auch außerhalb der öffentlichen 

Sprechstunden für Sie da. Rufen Sie mich an oder 
schreiben Sie mir einfach eine E-Mail. 

Newsletter 
Erhalten Sie alle zwei Monate Informationen 
aus und für den Kiez. Einfach anmelden unter: 
https://bettina-koenig.de/newsletter 

Unterstützung bei Bürgeranliegen 
3 Bei Auseinandersetzungen mit Vermietern 
3 Bei Problemen mit Ämtern 
3 Kurzfristige Wohnraumbeschaffung in Notfällen 
3 Bei aufenthaltsrechtlichen Angelegenheiten 
3 Regelmäßige Bürgersprechstunden und Infostände 
3 Monatliche Rentenberatung  
3 Regelmäßige Arbeitsrechtsprechstunde 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Aktionen für den Kiez 
3 Bepflanzung von Baumscheiben 
3 Infoabend zu den Themen Mietendeckel 

und Fluglärm 
3 Spendensammlung für TeenChallenge und 

KSV Reinickendorf-Ringen Berlin e.V.  

Sich selbst ein Bild machen 

3 Beschwerden wegen starken Gestanks: Vor-Ort- 
Termin bei der MPS-Anlage mit anschließendem 
Anwohnergespräch  

3 Gespräche mit Gewerbetreibenden über die 
Auswirkungen der Corona-Pandemie 

3 Rundgang mit der Projektgruppe Schäfersee und 
den Parkläufer*innen, einem vom Senat finanzierten 
Projekt für mehr Sicherheit und Sauberkeit in Parks 
und auf Grünflächen, unter anderem am Schäfersee 

3 Laufend im Kontakt mit dem Betreiber des Floh-
marktes an der Markstraße wegen fortgesetzter 
Beschwerden, unter anderem zur Vermüllung 
der Umgebung

Bettina in Aktion

Hospitation gemeinsam mit BVG und Polizei zum Thema 
Sicherheit im ÖPNV

Sinan und Semsi Hanli freuen sich über 300 Euro für den 
Ringer-Verein




